
-  Comune di Padova
                   Settore Servizi Istituzionali 

VIII COMMISSIONE CONSILIARE
POLITICHE DI CONTROLLO E GARANZIA

Bilancio, Programmazione e Controllo, Risorse Umane, Anticorruzione, Legalità e Trasparenza

VII COMMISSIONE CONSILIARE
POLITICHE SPORTIVE E GIOVANILI 

Sport, Manifestazioni Sportive, Impianti Sportivi, Politiche Giovanili, Progetto Giovani

Seduta del 30 novembre 2021
Verbale n. 5 della VII Commissione

Verbale n. 24 della VIII Commissione

L'anno 2021, il giorno 30 del mese di novembre alle ore  18,30, si è riunita in modalità videoconferenza,
regolarmente  convocata  con  lettera  d'invito  del  Presidente  della  VIII  Commissione  consiliare  Giacomo
Cusumano e del Presidente della VII Commissione consiliare Stefano Ferro. 
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio comunale, la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P), assenti (A) ed assenti giustificati (Ag) i seguenti Consiglieri Comunali:
CUSUMANO Giacomo Presidente VIII P CAPPELLINI ELENA Capogruppo P
FERRO Stefano Presidente VII P CAVATTON Matteo Capogruppo P
PASQUALETTO Carlo V.Presidente VIII A COLONNELLO Margherita Componente VIII A
MONETA Roberto Carlo V.Presidente VIII P MARINELLO Roberto*** Componente VIII AG
FIORENTIN Enrico V.Presidente VII P TARZIA Luigi Componente VIII P
MENEGHINI Davide V.Presidente VII P MOSCO Eleonora Componente VIII P
BERNO Gianni Capogruppo P TURRIN Enrico Componente VIII P
RAMPAZZO Nicola* Capogruppo AG SACERDOTI Paolo Roberto Componente VII A
SCARSO Meri Capogruppo A GABELLI Giovanni Componente VII P
FORESTA Antonio Capogruppo P SANGATI Marco* Consigliere P
BITONCI Massimo** Capogruppo AG LUCIANI Alain** Consigliere P
PELLIZZARI Vanda Capogruppo P RUFFINI Daniela*** Consigliere P
*Rampazzo delega Sangati, **Bitonci delega Luciani, ***Marinello delega Ruffini

Sono presenti, in rappresentanza dell’Amministrazione Comunale: 
- l'Assessore all’Avvocatura Civica, Sport, Impianti Sportivi, Manifestazioni Sportive Diego Bonavina;
- il Consigliere incaricato per la materia di “Politiche Giovanili” Enrico Fiorentin;
- il Capo Settore Gabinetto del Sindaco Dott.ssa Fiorita Luciano;
- il Capo Settore Risorse Finanziarie Dott. Pietro Lo Bosco;
- il Capo Settore Servizi Sportivi Dott.ssa Miledi Dalla Pozza;
- il Funzionario A.P. del Settore Servizi Sportivi, Responsabile del Centro di Promozione Motoria e
      dell'Ufficio Manifestazioni Dott. Enzo Agostini;
- l’Istruttore Direttivo Amministrativo con P.O del Settore Impianti Sportivi Dott.ssa Monica Cavinato;

Sono altresì  presenti  la  Consigliera non componente Anna Barzon,  gli  uditori  per la  VII  Commissione:
Pierpaolo  Bagherini,  Alberto  Lentona  e  Giampaolo  Zen,  per  la  VIII  Commissione  Roberto  Monti,  i
rappresentanti  delle  persone  padovane  con  cittadinanza  straniera  per  la  VII  Commissione  Nadjana
Nuredini, per la VIII Commissione Saini Manish Kumar.
 
Segretari presenti: Cristina Baccarin e Grazia D’Agostino.

Segretario verbalizzante: Raffaella Bilato. 

Alle ore  18,34 il Presidente della VIII Commissione e della VII Commissione, constatata la presenza del
numero legale, dichiarano aperta la seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:
 Esame del Bilancio di Previsione 2022/2024 relativamente a: Politiche Giovanili e Progetto Giovani
(Sindaco Sergio Giordani - consigliere delegato Enrico Fiorentin);
 Esame  del  Bilancio  di  Previsione  2022/2024  relativamente  a  Sport,  Impianti  Sportivi  e
Manifestazioni sportive (Assessore Diego Bonavina);
 Varie ed eventuali.
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Presidente 
Cusumano

Porge i saluti a tutti i presenti, ricorda che la seduta è in videoconferenza, trattandosi di
seduta pubblica, sarà successivamente pubblicato (GDPR – Regolamento UE 679/2016)
nel sito istituzionale dell’Ente www.padovanet.it e procede con l’appello nominale. 

Presidente 
Ferro

Legge il primo punto all'ordine del giorno: “Esame del Bilancio di Previsione 2022/2024
relativamente a  Politiche Giovanili e Progetto Giovani”. Passa la parola al Consigliere
Fiorentin.

Consigliere 
incaricato per
la materia di 
“Politiche 
Giovanili” 
Fiorentin

Saluta e ringrazia. Nella relazione presentata lo scorso anno, ricorda, erano indicate le
attività del Progetto Giovani che hanno avuto continuità e altre attività che sono state
interrotte o rallentate. In generale, conferma, con il potenziamento del servizio on–line,
c’è  stata  una  continua  interazione  con  l’utenza  soprattutto  giovane  che  ha  risposto
positivamente  alla  fruizione  dei  servizi  offerti:  Informagiovani,  Creatività,  Animazione
Scuola, Spazio Europa, Offerta di servizi per il lavoro, Mobilità internazionale, Cultura,
Volontariato,  Formazione e Aggregazione sociale.  Sono stati  realizzati,  continua,  una
serie di incontri pubblici che hanno visto il coinvolgimento di circa n. 11.000 utenti, oltre a
un  numero  uguale  di  studenti  delle  scuole  superiori  e  sono  state  offerte  n.  2.000
consulenze  individuali  nella  ricerca  del  lavoro,  a  cui  si  aggiungono  n.  260  incontri
pubblici. I volontari del servizio civile universale impiegati nell’anno 2021 sono n. 78 di cui
n. 9 direttamente dal Progetto Giovani, ci sono stati n. 120.000 utenti del sito web che
hanno visitato la pagina di Progetto Giovani per 57.000 volte e una media di n.10.000
destinatari della newsletter che, ritiene, ha un buon grado di lettura; i social network sono
seguiti da n. 20.000 utenti per FB e da n. 3.200 utenti per Istagram. Il canale YouTube
dell’Ufficio Progetto Giovani, aggiunge, nel 2021 ha avuto un aumento del 25% di iscritti
con n. 8.000 utenti con n. 260.000 visualizzazioni e n. 21.600 ore di video riprodotti.
L’attività svolta, sottolinea, in collaborazione con le associazioni per la rivitalizzazione di
aree della città a partire dal punto in Piazza Toselli, ora Piazza Caduti della Resistenza,
seguendo un percorso già iniziato gli scorsi anni nel quartiere Palestro e in Piazza De
Gasperi  è  stato  confermato  e  aumentato  il  presidio  territoriale.  Ritiene  positivo
l’investimento  fatto  sia  in  termini  di  risorse  umane  ed  economiche  vista  la  grande
partecipazione ai laboratori del pubblico residente o esterno. Con la Fondazione Cariparo
si è partecipato al progetto Energie, svolgendo diverse attività con le scuole superiori a
parte i  “Viaggi  della Memoria”  che sono sospesi  a causa dell’emergenza sanitaria.  Il
Progetto  Giovani  si  è  dedicato  anche  ad  aspetti  di  internalizzazione  con  attività  di
promozione dell’Unione Europea e delle opportunità date dalla partecipazione ai bandi
Europei, il comune di Padova è stato nominato Centro Europe Direct, rete europea di
informazione al servizio dei cittadini, con sede negli spazi dell’Ufficio Progetto Giovani.
Le attività, informa, di tandem linguistico, di informazione e avvicinamento dei giovani da
remoto o in presenza sono state potenziate rispetto allo scorso anno coinvolgendo anche
n. 4 volontarie del corpo europeo di solidarietà. Continua con l’elenco di alcuni dati delle
attività svolte nelle varie aree:
- Area Informagiovani n. 106 incontri, n. 10 corsi, n. 670 consulenze;
- Area Animazione n. 40 incontri, n. 1000 consulenze;
- Area Creatività n. 88 consulenze, n. 92 workshop, incontri e attività varie;
- Spazio Europa n. 40 incontri con n. 1300 partecipanti;
- Area Scuola n. 140 interventi con n. 11.000 partecipanti.
Si  ritiene  soddisfatto,  nonostante  la  difficoltà  dovute  al  periodo,  dell’attività  svolta
dall’Ufficio Progetto Giovani attuata in collaborazione con altri uffici, con il coinvolgimento
delle  associazioni e dei gruppi di ricerca dell’Università di Padova.
Termina ribadendo l’importanza della collaborazione e della co-progettazione di attività
per i giovani della città di Padova. 

Presidente
Ferro

Rispetto  alle  Politiche Giovanili,  chiede,  se nell’ambito  dei  canali  social  che  vengono
utilizzati ci sia la possibilità di divulgazione del progetto “Padova Gioca” per dare una
maggiore visibilità all’iniziativa. Passa la parola all’Assessore Bonavina per la trattazione
del secondo punto all’ordine del giorno che riguarda: “Esame del Bilancio di Previsione
2022/2024 relativamente a Sport, Impianti Sportivi e Manifestazioni sportive”.

Assessore 
Bonavina

Ringrazia e saluta i presenti, ringrazia l’arch. Stefano Benvegnù, la dott.ssa Miledi Dalla
Pozza, la dott.ssa Monica Cavinato e il dott. Enzo Agostini.
Elenca le competenze demandate al Settore Servizi Sportivi:
- la gestione dei progetti per la promozione di attività motoria per i bambini e gli adulti con
l’organizzazione di corsi e di attività anche per le persone con disabilità;
- l’organizzazione delle manifestazioni sportive con diversi livelli di apporto organizzativo;
- la gestione di circa 70 impianti sportivi comunali con la predisposizione di bandi per le
convenzione con i gestori.
- la gestione di progetti di promozione sportiva sostenuti con l’erogazione di contributi.
Le somme, anticipa, messe a disposizione per l’anno 2022 sono identiche allo scorso
anno.
Dà  lettura del  bilancio di  previsione 2022 per  quanto relativo  alle  entrate dove sono
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presenti due tipologie di capitoli, le somme libere e le somme vincolate:
- sul bilancio di previsione sono indicati quattro capitoli con somme vincolate per un totale
di euro 195.000 derivanti da sponsorizzazioni e da iscrizioni alla manifestazione Corri X
Padova, dai proventi per la promozione dell’attività sportiva e dai contributi figurativi.
Precisa che la manifestazione Corri X Padova è organizzata direttamente dal Settore
Servizi Sportivi, sulla base di un protocollo d’intesa firmato con la polizia di Stato, è un
allenamento  collettivo  che  si  svolge  il  giovedì  sera  da  novembre  a  giugno  nei  vari
quartieri della città, dove i partecipanti pagando 15,00 euro per tutta la durata dell’evento
hanno diritto  a  un servizio  di  ristoro  e  a  un capo  di  alta  visibilità,  viene  allestito  un
villaggio con service audio per la partenza e l’arrivo. A causa dell’emergenza sanitaria la
manifestazione  è  sospesa,  la  data  di  ripresa,  se  le  condizioni  lo  permetteranno,  è
prevista per il 27 gennaio 2022.
- sono previsti euro 60.000 nel capitolo delle sponsorizzazioni ricercate tutte con apposito
bando pubblico sia di natura tecnica che di natura economica, sempre nell’ambito della
manifestazione di Corri X Padova.
- sono iscritte a bilancio la somma di euro 45.000 per le rette che vengono pagate per
l’attività motoria, in particolare nel centro comunale di formazione fisica, organizzato dal
Settore Servizi Sportivi, dove viene svolta attività motoria per i bambini dai 4 ai 9 anni
con un costo annuo di euro 120. Per attività di ginnastica per adulti il costo annuo è di
euro 180, per l’attività di persone con disabilità è previsto un costo annuo di euro 40 per
sport nei Centri Diurni, mentre per Sport Anch’io la partecipazione è gratuita.
Conferma che il  Settore Servizi  Sportivi  collabora a vari  livelli  all’organizzazione delle
manifestazioni sportive e attualmente sono previste nel calendario ufficiale n. 10 eventi,
alcuni di rilevanza internazionale come la Padova Marathon, la Pink Run, la Gran fondo
di ciclismo, oltre alle serate della Corri X Padova.
- nel capitolo delle somme libere sono previsti euro 500.000 derivanti dal pagamento da
parte dei gestori  delle utenze, dei canoni di gestione e delle tariffe per l’utilizzo delle
palestre e degli impianti sportivi.
Prosegue con la lettura per quanto relativo alla spesa caratterizzata da capitoli liberi e
vincolati, i capitoli di importo rilevante sono afferenti alla spesa con somme libere senza
vincoli con l’entrata:

- euro 400.000 capitolo contratti di servizio pubblico su cui grava il pagamento delle
somme previste per la convenzione del corrispettivo di gestione e il  pagamento al
vincitore del bando del Centro di Promozione Motoria per una spesa annua di euro
91.800 annua;
- euro 310.000 capitolo altri servizi su cui grava la spesa per il pagamento ad APS per
il servizio di custodia e pulizia degli impianti Petron, Vermigli e Biblioteca dello Sport;
- euro 142.000 capitolo trasferimenti correnti ad amministrazioni centrali, somma che
viene erogata al CONI per il Progetto Primo Sport;
-  euro  230.000  capitolo  trasferimenti  correnti  ad  altre  imprese  per  il  contributo  di
gestione della Piscina Paltana Padova Nuoto;
-  euro 80.000 capitolo altri  trasferimenti  a famiglie, assegnato per il  contributo alle
famiglie per il progetto Padova Gioca. Per il progetto sono state accolte, informa, n. 70
domande nelI’anno 2020 e n. 180 nell’anno 2021.  

Precisa  che  i  capitoli  di  spesa  vincolati  possono  essere  utilizzati  solo  in  virtù  della
presenza  delle  somme in  entrata,  gli  stessi  sono  assegnati  per  garantire  il  regolare
svolgimento di attività ordinaria per esempio trasporti di attività programmate del Centro di
Formazione fisica e di  Sport  Anch’io,  feste finali,  giochi  studenteschi,  le  manutenzioni
ordinarie e il noleggio di materiale vario.
-  euro 20.000 il  capitolo  in  conto capitale  a somme vincolate  finanziano l’acquisto  di
materiale inventariabile gazebo, trattori di piccole dimensioni, taglia erba, lava pavimenti e
altro.
Per quanto riguarda gli Impianti Sportivi la somma messa a bilancio per l’anno 2022 è di
euro zero, in questo momento non sono presenti progettualità coperte da un impegno di
spesa. Sono iscritte a bilancio, informa, ma non visibili  perché sono somme inferiori a
50.000: 
- euro 50.000 per la realizzazione di piastre sportive pubbliche;
- euro 50.000 per la riqualificazione dell’impianto di illuminazione della piscina di Padova
Nuoto Plebiscito.
I  progetti,  spiega, preventivati  per l’anno 2022,  avendo reperito le risorse,  sono stati
anticipati nell’anno 2021 e sono:
- euro 1.600.000 progetto definitivo nuova palestra di Voltabarozzo;
- euro 100.000 manutenzione straordinaria di impianti sportivi cittadini;
-  euro  100.000  per  la  definizione  e  l’ottenimento  di  tutti  i  CPI  degli  impianti  sportivi
comunali;
- euro 600.000 per la pista di atletica Franceschini;
- euro 100.000 per la realizzazione della piastra sportiva in ansa Borgomagno;

3



- euro 250.000 per la costruzione e il rifacimento di n. 4 piastre sportive;
- la progettazione della coibentazione delle ultime n. 4 tensostrutture.

Presidente
Ferro

Passa la parola alla Consigliera Mosco e successivamente al Consigliere Sangati.

Consigliera 
Mosco

Chiede informazioni  riguardo  al  progetto  Padova Gioca e al  portate  dedicato,  inoltre
chiede se la manutenzione straordinaria è prevista anche per gli spogliatoi presenti nella
struttura del Plebiscito.

Consigliere 
Sangati

Chiede quali sono i tempi di realizzazione dello Skate Park al Plebiscito.

Presidente
Ferro

Chiede quanti progetti di ristrutturazione relativi agli impianti sportivi sono stati avviati con
l’utilizzo del superbonus 110%.

Assessore 
Bonavina

Sono 2 anni, risponde, che il progetto Padova Gioca viene realizzato, sono arrivate n. 70
richieste nel primo anno e n. 180 nel secondo anno, con un portale dedicato dove fare
domanda  online.  Per  gli  spogliatoi,  nello  specifico  delle  piscine  del  Plebiscito,  la
manutenzione  ordinaria  e  straordinaria  spetta  al  gestore  attuale  della  struttura  come
indicato  nella  convenzione.  Per  quanto  riguarda  la  realizzazione  dello  Skate  Park  il
progetto è bloccato in fase esecutiva in quanto all’interno del Plebiscito non è possibile
realizzare nulla perchè  manca il certificato di prevenzione incendi per le parti comuni.
Non  sono  stati  realizzati  progetti  con  l’utilizzo  del  superbonus  110%  in  quanto  le
amministrazioni  comunali  non possono accedervi  per la  ristrutturazione degli  impianti
sportivi

Presidente 
Ferro

Passa la parola al Consigliere Luciani.

Consigliere 
Luciani

Chiede  informazioni  riguardo  alla  situazione  del  campo  da  baseball  presso  il  centro
sportivo del Plebiscito e la ripresa dell’attività della storica società che lo gestisce Padova
Baseball e Softball. Per quanto riguarda lo sport rivolto alla prima infanzia e ai primi anni
della  scuola  primaria,  chiede  venga  rivolta  una  maggiore  attenzione,  da  parte
dell’Amministrazione, e la programmazione di un intervento mirato dedicato alle famiglie
in  difficoltà,  per  far  fronte  almeno  in  parte  alle  spese  sostenute  per  l’iscrizione,  le
certificazioni mediche e la retta di frequenza di uno sport come ad esempio il nuoto.     

Consigliere 
Tarzia

Prende la parola per chiedere informazioni sui tempi e i costi di realizzazione della curva
dello stadio Euganeo.

Assessore 
Bonavina

Lo  sport  per  i  ragazzi  più  giovani,  ribadisce,  è  di  grande  importanza  e  questa
Amministrazione al riguardo ha attivato varie risorse rivolte alle famiglie in difficoltà come
il progetto Padova Gioca, con il progetto Sport Anch’io, continua, in collaborazione con il
Coni viene garantito l’insegnante di educazione motoria specifica all’interno delle scuole
primarie attualmente fino alla terza classe. Le tariffe, ricorda, per l’utilizzo degli impianti
sportivi comunali sono state abbassate dall’attuale Amministrazione per andare incontro
alle  esigenze dei ragazzi  e dei  giovani  fino ai  18 anni che vogliono praticare attività
sportiva all’interno di strutture comunali.  Ci sono state, spiega, notevoli  problematiche
che hanno portato a posticipare i tempi di costruzione della curva nello Stadio Euganeo e
dei 2 palazzetti adiacenti: a inizio dei lavori di scavo sono stati trovati tutti i sotto servizi
che non erano stati segnalati, cavi di media tensione e del gas, operazioni per sanare la
zona hanno portato a un ritardo di un mese e mezzo sulla data prevista; l’impresa ha
trovato grosse difficoltà nel reperimento delle materie prime, come il ferro, necessarie per
continuare i lavori a causa della saturazione del mercato italiano dovuto all’aumento delle
ristrutturazioni dei fabbricati con il superbonus 110%.  Attualmente i lavori proseguono e
la  gradinata  della  curva sud  è completata,  il  termine del  cantiere  era previsto  per  il
31/10/2021 confida che nell’arco di due mesi tutto possa essere definito.

Presidente 
Ferro

Porta  l’attenzione  sui  progetti,  discussi  in  una  commissione  con  il  prof.  Renzo
Ondertoller, atti a creare autonomia di vita e gestione in proprio delle attività quotidiane
per persone non vedenti. E’ arrivata, informa, la richiesta da parte di IRIFOR (Istituto per
la Ricerca la Formazione e la Riabilitazione) per un progetto più ampio e interessante
che coinvolge 25 coppie  genitoriali  con 17 ragazzi  a cui  viene insegnato l’utilizzo  in
autonomia sia della pratica dello sport sia nelle attività personali. Insegnamenti, spiega,
che aiutano un ragazzo che prima era totalmente dipendente dalla famiglia a provvedere
alla spesa in assoluta autonomia in soli sette giorni. 

Rappresenta
nte Stranieri 
Saini

Chiede se è previsto un progetto per la realizzazione o l’uso di un campo pubblico per la
pratica di uno sport molto seguito dalla comunità indiana che è il Cricket.

Consigliere 
Tarzia

Chiede una risposta riguardo all’aumento dei costi per i lavori dello stadio Euganeo.

Presidente 
Ferro

Passa la parola all’Assessore Bonavina per le risposte.

Assessore 
Bonavina

Conferma che ci sono state delle importanti modifiche sui costi previsti per i lavori dello
stadio Euganeo dovuti ai notevoli aumenti del prezzo per le materie prime che hanno
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superato  il  100%.  La  spesa  sostenuta,  informa,  in  eccedenza  al  preventivato  costo
dell’appalto verrà coperta dai contributi messi a disposizione dallo Stato dimostrando con
una perizia che l’aumento è dovuto al valore raddoppiato dei materiali.
A Padova, spiega, le comunità del Bangladesh, dell’India, del Pakistan e dello Sri Lanka
che praticano lo sport del cricket non dialogano fra loro quindi diventa complicato trovare
un  campo  dove  le  associazioni  possano  giocare  in  alternanza,  c’è  la  necessità  di
individuare quattro spazi diversi, al momento ne sono stati trovati due, mentre un terzo,
che si trova di fronte allo stadio Euganeo, grazie alla convenzione con PAM proprietari di
parte del terreno è in via di definizione. Con la Federazione Cricket, continua, è stato
redatto  un  protocollo  d’intesa  che  darà  alle  singole  associazioni  sportive  affiliate  le
disposizioni per giocare. La soluzione del problema, ribadisce, non dipende dalla volontà
dell’Amministrazione, ma dalle associazioni del cricket che si devono accordare tra loro
per la fruizione degli spazi messi a disposizione in giorni diversi.

Rappresenta
nte Stranieri 
Saini

Chiede la possibilità  di  fruire,  anche a pagamento,  dei  campi  di  rugby che sono nel
quartiere della Guizza.

Assessore 
Bonavina

Ricorda che gli impianti del quartiere Guizza non sono comunali, ma sono di proprietà del
Petrarca Rugby a cui le associazioni possono fare richiesta per avere gli spazi in affitto.

Presidente 
Ferro

Alle  ore  19,43  considerato  che  non  vi  sono  altre  richieste  di  intervento,  ringrazia  i
partecipanti e chiude la seduta.

Il Presidente della VII Commissione                                          Il Presidente della VIII Commissione
                Stefano Ferro                                                                         Giacomo Cusumano

La segretaria verbalizzante
       Raffaella Bilato
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